
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  60   del  27 Novembre 2019  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” IN MERITO 
AL CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI        

      

       L'anno 2019 il giorno ventisette del mese Novembre alle ore 21:00, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI N

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FLAVIO MARCELLO AVANTAGGIATO 
FEDERICA BELLEI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” IN MERITO AL CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI                      

Il  Sindaco cede la parola al Consigliere Davide Caffagni che relaziona all’interpellanza 
presentata dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per San Martino” in merito al consiglio 
comunale  dei  ragazzi,  il  cui  testo  viene allegato  al  presente provvedimento,  sotto  la 
lettera A).

Il  Consigliere  Caffagni:  “Sì,  il  31  luglio  dell'anno  scorso  abbiamo  approvato  come 
Consiglio comunale il Progetto e il Regolamento per l'istituzione del Consiglio comunale 
dei  ragazzi.  Nel  frattempo  è  stato  dato  l’affidamento  a  un  soggetto  economico  di 
coadiuvare e predisporre il  progetto,  nel  frattempo sono state erogate le somme per 
questo tipo di  collaborazione, chiediamo quindi  se il  progetto sia stato effettivamente 
avviato, a che punto sia, con quale tempistica e con quali mezzi siano stati informati, resi 
partecipi i genitori e i ragazzi e se il progetto, una volta a regime, occuperà le ore di 
lezione o sarà svolto in orario extrascolastico; chiediamo inoltre se il progetto avviato sia 
conforme al Regolamento, se nel frattempo abbia subito delle ulteriori modifiche, quali 
attività siano state effettuate dal soggetto affidatario con le somme stanziate e infine 
quali ulteriori attività siano necessarie per lo sviluppo del progetto e quali siano le risorse 
economiche per farvi fronte” 

L’  Assessore Panari: “Il  Consiglio comunale dei ragazzi è stato effettivamente avviato 
come da accordi,  le  attività  svolte  sono  state  quelle  concordate  prima dell'avvio  del 
progetto di seguito elencate: 1) presentazione generale ai Docenti dei plessi coinvolti; 2) 
momenti  formativi  tra  insegnanti,  referenti  e  altri  insegnanti  già  impegnati  in  altri 
Comuni;  3)  incontri  di  sensibilizzazione,  di  ingaggio  dei  ragazzi  nelle  Scuole;  4) 
individuazione delle candidature, costruzioni delle  liste; 5) definizione delle identità  di 
ogni  lista  elettorale,  logo  programma  slogan  ecc.;  6)  costruzione  della  campagna 
elettorale.  Nelle  prossime  settimane,  entro  il  periodo  natalizio,  si  procederà  alla 
presentazione delle liste alle classi coinvolte, cioè la campagna elettorale, diciamo, e allo 
svolgimento delle elezioni. Tutto questo avviene sempre in orario scolastico. I ragazzi 
sono stati resi partecipi delle fasi del progetto durante la presentazione fatta a Scuola 
dalla Facilitatrice nel mese di aprile. I genitori hanno potuto partecipare all'incontro di 
presentazione fatto  a fine anno scolastico  ’18-’19 i  primi  di  giugno mi pare e hanno 
ricevuto tramite la scuola il modulo per le candidature al progetto a settembre ‘19. Per 
questa fase di avvio precedente alle elezioni, tutti gli incontri hanno occupato le ore di 
lezioni mattutine, dall'elezione del Consiglio il gruppo si incontrerà anche però in orario 
extrascolastico. Per quanto invece riguarda il punto c): il progetto avviato è conforme al 
Regolamento  comunale  negli  articoli  in  generale,  abbiamo  però  approntato  in  corso 
d'opera una modifica avendo ricevuto numerose candidature in fase di  costruzione di 
lista. Per evitare delusioni nei ragazzi derivanti da un'eventuale esclusione, si è deciso di 
accogliere tutte le candidature in modo da offrire a tutti gli interessati un percorso di 
educazione civica, ripeto, percorso di educazione civica, fulcro del progetto precedente 
alle elezioni. Per quanto esposto sopra, le liste risultano composte non in un numero 
fisso, ma dai 14 a 15 nominativi. Per quanto invece riguarda il punto sul luogo in cui si 
svolgono  gli  incontri,  l’abbiamo battezzato  nell'aula  della  Scuola  di  via  Manicardi.  Di 
seguito vado a elencare le attività svolte e da svolgere: incontrare tutti  i Docenti nei 
plessi  coinvolti  per spiegare il  senso complessivo del progetto, siamo nel gennaio del 
2019;  incontro  formativo  tra  insegnanti,  referenti,  altri  insegnanti  esperti  a 
febbraio/marzo del '19; gli  incontri  di sensibilizzazione e di  ingaggio  dei ragazzi  nelle 
scuole aprile/maggio '19; individuazione delle candidature da parte dei ragazzi e degli 
insegnanti, settembre '19; costruzione delle liste elettorali, ottobre '19; definizione delle 
identità  di  ogni  lista  elettorale,  ottobre/novembre  '19;  costruzione  della  campagna 
elettorale di ogni lista, novembre '19; istituzione del comitato elettorale, novembre '19; 
preparazione  della  procedura  di  elezione,  novembre  '19;  svolgimento  effettivo  delle 
elezioni, dicembre '19; convocazione del primo Consiglio comunale, dicembre '19/gennaio 
'20.  Le  attività  dal  gennaio  del  2020  in  poi  costituiranno  nelle  sedute  del  Consiglio 

Atto di Consiglio Comunale n.Error: Reference source not founddel  27 Novembre 2019 - Pag. 2 – COMUNE DI SAN MARTINO IN 
RIO

pvf5552
Evidenziato

pvf5552
Evidenziato



                        

comunale  e  nella  continua  formazione  che  queste  sedute  richiederanno.  Per  quanto 
riguarda la parte economica questo progetto è rientrato nell'appalto dei Centri estivi,  ma 
non so quanto sia corretto definirlo così, mi pare che insomma vada a costare dai 1.000 
ai 1.500 euro…..un appalto, quindi scorporarlo ...” 

Il  Sindaco:  “Ridiamo  la  parola  al  Consigliere  Caffagni  per  una  breve  risposta  di 
soddisfazione o meno” 

Il Consigliere Caffagni: “Sì, ringrazio per la risposta che comunque è stata esaudiente su 
tutte le domande, prendiamo atto delle risposte, grazie”.

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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